
Jahreshauptversammlung 2024

Protokoll

1 Stand: 12.05.2024

Protokoll der Jahreshauptversammlung der DLRG Itzehoe e.V.am 08.Mai 2024, Marienburger Platz 3, Itzehoe
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:35

1. Eröffnung und Begrüßung
Der Erste Vorsitzende Nico Scheerer begrüßt alle Anwesenden �nd eröffnet die
Jahresha�ptversamml�ng 2024. Nico Scherrer bittet die Anwesenden �m Handzeichen ob
sie damit einverstanden sind wenn die Versamml�ng online per Videokonferenz z�m
Z�hören freigegeben wird. Die Versamml�ng hat keine Einwände �nd stimmt einstimmig z�.
2. Wahl einer Protokollführung
Nico Scheerer schlägt Sinja Johannsen als Protokollführerin vor. Die Wahl wird �nter eigener
Enthalt�ng angenommen.
3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschluss der
Tagesordnung
Die Ordn�ngsgemäße Einlad�ng wird festgestellt. Die Einlad�ng ist fristgerecht am Freitag
vor dem Stichtag per Post versandt worden. Es sind 16 Stimmenberechtigte Anwesend. Die
Tagesordn�ng wird einstimmig angenommen. Ab 19:07 sind 17 Stimmenberechtigte
anwesend.
4. Grußworte und Neuigkeiten
Der Landesverband �nd die DLRG Glückstadt lassen ihre Grüße a�srichten.
Sven Rapill�s grüßt vom Präsidi�m des Landesverbandes. Im kommenden Jahr findet die
Landesverbandsha�pttag�ng statt. Es wird im nächsten Jahr eine Satz�ngsänder�ng
angestrebt. Für den Fall, dass die Vorbereit�ngen dara�f länger als geplant da�ern, wird es
eine a�ßerordentliche Landesverbandsha�pttag�ng z� einem späteren Zeitp�nkt geben. Bei
der Wahl der Delegierten sollte dies Berücksichtigt werden.
5. Genehmigung des Protokolls der JHV 2022
Das Protokoll der Jahresha�ptversamml�ng 2023 wird von Nico Scheerer verlesen.
Das Protokoll wird mit zwei Enthalt�ngen angenommen.
6. Berichte der Vorstandsmitglieder

Ausbildung - Lennart Roeder:
Lennart bedankt sich bei dem Team der Schwimma�sbild�ng �nd fre�t sich über das
Wachst�m im A�sbilderteam. Im letzten Jahr kamen zwei ne�e
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Lehrscheininhaberinnen �nd A�sbilder Schwimmen daz�. Die Zahl der
abgenommenen Schwimmabzeichen ist ges�nken die digitale Erfass�ng lä�ft noch
nicht lückenlos weshalb die gena�en Zahlen nicht bestimmt werden können. Die
J�gendschwimmgr�ppen la�fen sehr g�t. Die Warteliste für J�gend 1 �nd 2 sind
a�fgelöst worden �nd die K�rse w�rden a�fgestockt. Es sind etwa 100 Kinder pro
Woche die an der Schwimma�sbild�ng teilnehmen. Die Teilnehmerzahlen sind a�f
dem Vor-Corona-Nivea� angekommen. Es befinden sich ca. 30 A�sbilderinnen �nd
A�sbilder im Team der Schwimma�sbild�ng.
Einsatz - Lennart Roeder:
Nach der Abgabe der Wasserrett�ngsstation Hohenlockstedt, im Mai 2023 sind dem
Einsatzbereich noch das J�gend-Einsatz-Team (JET) �nd der Katastrophensch�tz
(Kats) nachgeordnet.
Im JET befinden sich akt�ell 30 Teilnehmer die von 6 A�sbildenden a�sgebildet
werden. Diese treffen sich einmal in der Woche in der Schwimmhalle �nd jeden 2.
Samstag im Monat z� einem Landdienst. Die A�sgabe der Klamotten an aktive
Mitglieder des JETs wird voran gerieben eine Beschaff�ng von Klamotten die noch
fehlen ist geplant. Die Teilnahmen an den Angeboten findet z�m Teil n�r P�nkt�ell
statt. Wod�rch A�sbild�ngen n�r langsam abgeschlossen werden können.
Im Kats gibt es 14 Verpflichtete. Seit Oktober letzten Jahres sind alle Helfer fertig
a�sgebildet wod�rch die Einheit vollständig Einsatzbereit ist. Es fanden im Jahr 2023
2 Mal im Monat Dienste statt. Im Jahr 2024 verringert sich die Zahl der Dienste a�f
einmal im Monat, weil die gr�ndlegenden A�sbild�ngen abgeschlossen sind.
Z�sätzlich wird einmal im Q�artal ein Samstagsdienst d�rchgeführt. Die Beschaff�ng
des Fahrze�ges befindet sich a�f der Zielgraden. Das Fahrze�g wird bis Ende des
Jahres erwartet. Die Beschaff�ng der Boote ist etwas schleppend. Sie lä�ft aber
akt�ell.
Jugend - Sinja Johannsen:
Der J�gendvorstand bedankt sich bei allen Betre�erin �nd Betre�ern. Der
J�gendvorstand besteht akt�ell a�s 4 Mitgliedern. Daz� kommen viele Betre�er die
im vergangen Jahr bei 10 Veranstalt�ngen �nterstützt haben. Es gab z�m Beispiel
eine gemeinsame Fahrt in den Heide Park nach Solta� mit den Glieder�ngen
Meldorf, Glückstadt �nd Bad Bramstedt. Wie jedes Jahr w�rde a�ch wieder gebastelt
�nd gebacken, ein Bes�ch im Tierpark �nd bei den Seeh�nden war a�ch dabei. Die
Teilnehmerzahlen sind a�f einem konstant hohen Nivea�.
Schatzmeisterin - Mareike Krohn:
Der DLRG Manager w�rde eingeführt. Der Einz�g der Mitgliedsbeiträge ist über den
DLRG Manager geplant die technischen Vorra�setz�ngen werden dafür geschaffen.
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Die Kassenprüf�ng w�rde d�rchgeführt z�sammen mit Mareike �nd Carsten
a�fgr�nd der gemeinsamen Kassenführ�ng in 2023.
Mareike verließt die Einnahmen �nd Übersch�ss Rechn�ng. Die Kontostände der
Jahre 2023 �nd 2024 werden verlesen.
EH/San - Neele Kemmer-Möller:
Im Jahr 2023 w�rden 2 EH-K�rse mit der Fe�erwehr mit 38 Teilnehmern angeboten.
Daz� kommt ein fe�erwehrspezifischer EH K�rs. Es fanden zwei San-Trainings mit
insgesamt 14 Teilnehmern �nd ein EH-SH (Erste-Hilfe mit Selbstsch�tzinhalten) K�rs
mit 68 Teilnehmern statt. Die Teilnehmerzahlen a�s dem eigenen Verein sind noch
a�sba�fähig. Insgesamt w�rden im Bereich EH-San ca. 250 Helferst�nden
gesammelt.
Seit Anfang 2022 gilt in der Glieder�ng die Regel�ng das z�r Teilnahme eines San
Trainings eine San A�sbild�ng oder ein San Training nicht älter als 2 Jahre
erforderlich ist.
Vorsitzender – Nico Scheerer:
Nico Scheerer bedankt sich bei allen Aktiven im Verein. Wir sind nicht mehr in der
Breite aktiv wie früher aber der Jahresplan ist de�tlich gefüllt �nd man findet ka�m
noch ein freies Wochenende.
Nachdem im vergangene Jahr die Wachstation in Hohenlockstedt abgegeben w�rde
hat sich dort an den Rahmenbeding�ngen nichts verändert.
Es gab den Vers�ch einen datensch�tzkonformen Messanger einz�führen. Dafür
w�rde Anfang des Jahres der DLRG-Chat für die Vereinskomm�nikation eingeführt.
D�rch den B�ndesverband w�rden dieser Anfang April wieder eingestellt.
Die Rä�mlichkeiten am Marienb�rger Platz sind seit 2020 bezogen. Die
Rä�mlichkeiten werden nicht so gen�tzt wie erhofft. D�rch die Erweiter�ng des KJR
war ein Umz�g nötig geworden.
Dank der Unterstütz�ng von Frank Nolte hat die Eintrag�ng im Vereinsregister
erfolgreich statt gef�nden wie a�ch die Änder�ng der Satz�ng.
Eine A�fgabe des Gesamtvorstandes war es sich mit der Ein- �nd A�sgaben Lage z�
beschäftigen. Der Ha�shalt w�rde für alle Bereiche de�tlich eingeschränkt �m das
Defizit gering z� halten. Um die Ein- �nd A�sgaben Sit�ation da�erhaft z� verbessern
gibt es he�te einen Antrag z�r Erhöh�ng der Mitgliedsbeiträge.
In den letzten 10 Jahren sind ca. 200 Personen weniger Mitglied. Was z�m einen an
weniger Anfängerschwimmk�rsen liegt. Z�dem treten Teilnehmende der
A�sbild�ngsangebote Mitglieder meistens zeitnah a�s dem Verein a�s, sobald sie die
Angebote nicht mehr n�tzen.
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A�sblick was kommt: Die A�sweit�ng der N�tz�ng des DLRG Managers. Es soll ein
ne�er Kontenrahmen eingeführt werden wod�rch die B�chhalt�ng de�tlich
vereinfacht wird.
Die Erarbeit�ng �nd Einführ�ng eines Sch�tzkonzeptes Sex�alisierter Gewalt ist
geplant �nd wird d�rch ein ehemaliges Mitglied, das a�f Ebene des B�ndesverbands
in diesem Themenfeld tätig ist, �nterstützt.
Es soll ein sicheres Arbeits�mfeld für Mitarbeitende im Verein geschaffen werden.
Der Versicher�ngssch�tz soll akt�alisiert werden.
Angestrebt wird eine Einbind�ng der Eltern im Verein z�m p�nkt�ellen Mitwirken im
Verein ohne da�erhafte Verpflicht�ngen.
Wir sind Partnerorganisation beim Projekt „Engagierte Stadt“. Der Kontakt z�r VHS
�nd in die Wirtschaft soll über das Projekt a�fgeba�t werden.

7. Ehrungen
Für 10 Jahre geehrt würden Melina Geisler �nd Christina Großkla�s.
Für 25 Jahre geehrt wird Heide Scheerer.
Für 50 Jahre geehrt werden Elke Sobania �nd Tino Reimers
Für 60 Jahre geehrt wird Dieter Kra�se.
Für 65 Jahre geehrt wird Uwe Gra�ert.
8. Kassenprüfungsbericht
Die Kasse w�rde am 02.05.2024 geprüft, der Prüf�ngsbericht liegt dem Protokoll bei. Die
Kassenprüf�ng bescheinigt ordn�ngsgemäße Kassenführ�ng.
9. Entlastung des Vorstandes
Die Entlast�ng des Vorstandes wird beantragt �nd mit 10 Stimmen dafür �nd einer
Enthalt�ng angenommen. Der Vorstand nimmt nicht an der Abstimm�ng Teil.
10. Neuwahlen
2. Stellv. Vorsitzender: keine Vorschläge
Stellv. Schatzmeister: keine Vorschläge
TL EH/San: Neele Kemmer-Möller wird als Technische Leiterin San Vorgeschlagen. A�s
der Versamml�ng wird keine geheime Abstimm�ng gewünscht. Neele Kemmer-Möller wird
mit drei Enthalt�ngen einstimmig gewählt �nd nimmt die Wahl an.
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Kassenprüfer*innen: Thomas Weber �nd Sabine Henke werden als Kassenprüfer
vorgeschlagen. Carsten Roeder wird als stellvertretender Kassenprüfer vorgeschlagen. Die
Versamml�ng ist für eine Blockwahl �nd hat keine Einwände gegen eine offene Wahl. Die
Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthalt�ngen. Thomas Weber, Sabine Henke �nd Carsten
Roeder nehmen die Wahl an.
11. Haushalt 2024
Mareike Krohn stellt den Ha�shaltsplan 2024 der vor. Die Mitgliederversamml�ng stimmt
einstimmig für den angehängten Ha�shaltsplan 2024.
12. Anträge
Es liegen keine Anträge vor.
13. Änderung der Mitgliedsbeiträge
Nico Scheerer stellt den Vorschlag des Vorstandes vor wie die Mitgliedsbeiträge erhöht
werden sollen �nd erlä�tert die Hintergründe für den Antrag.
Der Ha�shalt befindet sich akt�ell in einem geplanten Defizit. Dieses soll d�rch die Erhöh�ng
der Mitgliedsbeiträge a�sgeglichen werden, da weitere Einspar�ngen n�r d�rch A�fgabe
einzelner Tätigkeitsfelder noch erreicht werden könnten.
Die Änder�ng ist die erste nach über 10 Jahren. Ha�ptgr�nd für die Erhöh�ng ist ein
A�sgleich der Inflation. Z�dem werden Landes- �nd B�ndesverband in 2025 eine Erhöh�ng
der Beiträge beschließen, da a�ch hier die Inflation a�sgeglichen werden m�ss.
Im Jahr 2019 w�rde das bisherige Verfahren des Spendenmailings eingestellt. Die Spenden
die über den B�ndesverband gesammelt werden, werden n�n projektbezogen a�sgeschüttet
oder als Förder�ng für Material. Es ist keine feste Plan�ng von Spenden mehr möglich. Wir
beteiligen �ns mehr an Projekten in der Region wie z�m Beispiel das A�fr�nden bei Netto.
Es fehlen an manchen Stellen a�ch Kapazitäten �m sich �m weitere Z�sammenarbeit z�
kümmern �m die Kosten z� minimieren.
Es wird nach einer ne�en Örtlichkeit für den Verein ges�cht �m des weiteren die akt�ellen
A�sgaben z� senken. Dieses ist a�fgr�nd von mangelnden Angeboten oder langer
Doppeln�tz�ng bisher gescheitert. Wir beteiligen �ns am Projekt „Ha�s der
Vereine“ wod�rch eine Gemeinschaftsn�tz�ng mit anderen Vereinen angestrebt wird.
Hierd�rch sollen die la�fenden Kosten gesenkt werden.
Neben den Mitgliedsbeiträgen kommt noch Geld in die Vereinskasse d�rch öffentlich
Förder�ngen, Spenden �nd K�rsgebühren. Der einzige Bereich, wo keine K�rsgebühren
anfallen ist der Bereich der Schwimma�sbild�ng. Deshalb soll dort ab Sommer eine
K�rsgebühr anfallen. Für alle diejenigen, die n�r an Angeboten der Schwimma�sbild�ng
teilnehmen sollen, in Z�k�nft einen Beitrag bezahlen so der Vorschlag des Vorstandes. Von
diesem Beitrag sollen ehrenamtlich mitarbeitende a�sgenommen werden.
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Nach einer Disk�ssion wird d�rch Sven Rapill�s ein Dringlichkeitsantrag gestellt. Die
Dringlichkeit wird festgestellt.
Sven Rappil�s beantragt:
Die Jahresha�ptversamml�ng 2024 der DLRG Itzehoe e.V. möge beschließen, dieMitgliedsbeiträge ab dem 01.01.2025 �nd in der Folge ab dem 01.01.2026 �nd dem01.01.2027, wie folgt anz�passen:

Jahr Erwachsene(ab 18Jahren)
Kinder �ndJ�gendliche(bis einschl.17 Jahre)

Erwachsene,Familie
Kinder �ndJ�gendliche,Familie

Firmen,Vereine �ndKomm�nen
akt�ell 48,00 € 43,00 € 43,00 € 38,00 € 100,00 €ab01.01.2025 68,00 € 63,00 € 54,00 € 50,00 € 120,00 €

ab01.01.2026 78,00 € 73,00 € 62,00 € 58,00 € 140,00 €
ab01.01.2027 85,00 € 75,00 € 68,00 € 60,00 € 150,00 €

Als Familie gelten, abweichend von der Regel�ng des Landes- �nd B�ndesverbands,Ha�shalte mit drei �nd mehr Mitgliedern der DLRG Itzehoe e.V..Der Beitrag ist ein Jahresbeitrag.
Der Änder�ngsantrag wird mit 8 Stimmen dafür, 2 Enthalt�ngen �nd 7 gegen Stimmen
angenommen.
Verschiedenes:
Es wird über ein Dankeschön des Jahres beraten. Der Vorstand nimmt es als Prüfa�ftrag
mit.
Sven berichtet a�s dem Landesverband (es wird eine ne�e Elektrik im Gästeha�s geben �nd
eine ne�e Fotovoltaikanlage)
Nico Scheerer bittet �m die schriftliche Erteil�ng der Genehmig�ngen z�r digitalen
Einlad�ng.

f.d.R. bestätigt:

Sinja Johannsen Nico Scheerer
Protokollführer 1. Vorsitzender
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Anlagen:
 Teilnahmeliste
 Kassenbericht 2023
 Kassenprüf�ngsbericht Revision
 Ha�shaltsplan 2024
 Präsentation


